

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director: VICENTE SAENZ

Gerente: Dr. GREGORIO C. QUEZADA

Suscripción Mensual: Dos colones

Al Pregón: Diez céntimos

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 29 DE MARZO DE 1920

NÚM. 158

Ha estallado la conflagración entre Bolivia, Perú y Chile

La situación en El Salvador revelada desde Honduras

Servicio Informativo Extraordinario

El Perú es empujado a la guerra

Washington.—Desde hace seis días, cablegramas especiales de las líneas suramericanas revelan que ha estallado la temida conflagración. La Embajada peruana tiene mensajes de Lima que revelan que se está obligando al Perú a iniciar hostilidades contra Bolivia, sobre la cuestión de Tacna y Arica. Es un plan diabólico. El Perú es empujado a la guerra, y al efecto, moviliza ya sus reservas al saber que Bolivia levanta sus fuerzas. El Perú asegura que Chile está proporcionando armas y municiones a los bolivianos.

El Gobierno norteamericano

Invita a Chile que evite la guerra

Washington.—Al tener noticias el Gobierno de lo que pasa en Sur América, por medio del Embajador chileno Beltrán Mathieu, ha invitado al Gobierno de Chile para influir y evitar el choque entre Perú y Bolivia. El Gobierno norteamericano ha enviado varios mensajes a Bolivia, pero no han tenido respuesta.

Tercer mensaje a Bolivia

Washington.—El Gobierno de los Estados Unidos ha enviado un tercer mensaje al Gobierno de Bolivia, pidiéndole haga esfuerzos por no alterar la paz en la América del Sur.

El Perú pide los buenos oficios de los Estados Unidos

Washington.—El Embajador del Perú aquí, Dr. A. Pezet pide al Gobierno norteamericano, a nombre de su país, que ponga sus buenos oficios en juego, prontamente, para evitar la catástrofe guerrera provocada por Bolivia.

El primer chilspazo

New York.—Con relación a las noticias circulantes sobre el conflicto suramericano, sábase que simultáneamente con los aprestos guerreros de Bolivia se perpetró un ataque a la Legación del Perú en la capital de Bolivia.

Chile sentimental y niega su complicidad

Washington.—Declara el Embajador de Chile aquí, que la intervención de Norte América en la disputa entre Perú y Bolivia «crearía una impresión muy dolorosa en Chile.» El Embajador

chileno, a su vez, desmiente las acusaciones peruanas de que Chile está complicado en la cuestión de fomentar disturbios entre Perú y Bolivia. Niega que Chile haya dado armas y municiones a los bolivianos.

El segundo ataque al honor del Perú

Buenos Aires.—«La Prensa» recibió detalles del atentado ocurrido en la ciudad de Oruro, Bolivia. Se levantó una manifestación anti peruana. Fue apedreado el edificio del Consulado del

Perú, se echó abajo el escudo del Consulado y fué arrastrado por las calles. Las casas de los peruanos y sus residencias fueron apedreadas. Las oficinas del diario «Patria» fueron atacadas.

8,000 jóvenes en el Cuartel General

Peruano

Lima.—El Congreso tuvo importante sesión. El Ministro de la Guerra informó que 8,000 jóvenes se han presentado jubilosamente al Cuartel General. Sábese que se repitió en la capital de Bolivia el ataque a la Legación Peruana y se han hecho otras manifestaciones hostiles.

El Perú se levanta como un solo hombre

Lima.—En todo el país vibra el sentimiento del honor. Los incidentes de Bolivia han servido para revelar la potencia del Perú. El Cuartel General se organizó en pocas horas. De todas partes llegan batallones. Los puntos de previsión tienen los elementos suficientes. Si se agrava la situación el Cuartel General pondrá en marcha.

El Presidente de Bolivia conciliador

Lima.—Urgentemente llegó mensaje de la cancillería boliviana participando atentamente que el Presidente de aquella República vecina y hermana, en persona, fue a la Legación del Perú a presentar sus excusas.

Legión de Voluntarios Japoneses en favor del Perú

Lima.—La numerosa colonia japonesa de El Callao, compuesto de más de 3,000 trabajadores en distintos campos, por medio de una delegación manifestó al Gobierno que en caso de un conflicto armado del Perú con otro país, se organizarán en Legión de Voluntarios para corresponder a la hospitalidad germana. Con todo, hay esperanzas de paz. El Perú no está solo y se esfuerzan en evitar la guerra como naciones del Sur y los Estados Unidos.

Pasa a la 3a. página

Carta del Corresponsal Especial de LA PRENSA en Tegucigalpa

La insubordinación estudiantil en El Salvador.—El Estado de Sitio.—Rumor de atentados.—Arturo Araujo huye hacia Honduras.—Combate, prisioneros, alboroto, incomunicación en El Salvador.—Un telegrama airado del Presidente Jorge Meléndez y valiente respuesta de un diario hondureño.

Tegucigalpa, marzo.—A pesar de nuestra vecindad con la vecina República de El Salvador, a estas horas (22 de marzo) no podemos precisar la verdadera situación allá. No se reciben despachos telegráficos. Hay incomunicación. Algo tenebroso se entrevé en esta hora centroamericana.

Los rumores más contradictorios han circulado; pero en el deseo de corresponder al telegrama de LA PRENSA en que se me piden detalles, transmito todo lo que se sabe hasta hoy.

La primera noticia de malestar en El Salvador nos llegó referente a la insubordinación de los estudiantes del Instituto Nacional Central de Varones, en Santa Tecla. Declararon los estudiantes, de manera hostil, que no acatarían el nuevo Reglamento del Gobierno. El Ministro de Instrucción Pública investigó y decretó la expulsión de los cabecillas rebeldes; pero cuando se iba a cumplir la orden y el Director del Instituto leyó el telegrama respectivo, los estudiantes dieron el grito de ¡A las armas! y empuñando garrotes, cuchillos, machetes y varillas de hierro desafiaron y atacaron. Un Inspector del Instituto se escapó y dió aviso a la policía. Llegó un pelotón armado y se evitó una tragedia.

El Gobierno hizo cumplir la orden y decretó la cancelación de las becas de todos los revoltosos, declarándolos inhábiles para ejercer el Magisterio en la República. Esta última prescripción se presta a dolorosos comentarios. Entre los estudiantes bequistas expulsados figuran Guadalupe Rodríguez, Salvador Pérez Gómez, Francisco Viera Altamirano, Adolfo Márquez, Neptalí Jirón y 20 más. Esta sublevación del Instituto comenzó a crear malestar en la juventud.

Pocos días después se recibió aquí el telegrama que dice así:—«San Salvador, 9 de marzo de 1920.—Gobierno descubrió plan sedicioso fomentado por muy escasos elementos descontentos del actual orden constitucional establecido; y aunque dicha obra antipatriótica fracasó y ha obtenido la reprobación general del país, con el objeto de proceder con eficacia y resguardar debidamente la paz y orden interiores, la Honorable Asamblea Nacional tuvo a bien decretar el Estado de Sitio, cuyos efectos no se harán sentir en la marcha tranquila y próspera de la República. La paz y el orden reinan por completo.—Juan Francisco Paredes.»

El señor Paredes es Ministro de Relaciones Exteriores.

Después de la noticia de la declaración de Estado de Sitio, (alá por el 11 y 12 de este mismo mes) ya corrieron rumores aquí de la alteración del orden en la vecina República de El Salvador. Se decía que hubo un atentado contra la vida del Presidente Jorge Meléndez y que estaba tomada Santa Ana por los revolucionarios. Y se anunciaba la captura del ciudadano acaudalado don Arturo Araujo, en la ciudad de Ocotepeque, Honduras, a donde llegó huyendo de El Salvador, acompañado de su secretario el coronel Angel Esteves.

El 15 se obtuvieron aquí, de fuente autorizada estos detalles:—En la ciudad de Sonsonate se libró un combate en el que tomaron parte 2,000 hombres del ejército de línea del Gobierno, enfrentándose a numerosos revolucionarios. Estos se retiraron ante la superioridad del ejército nacional. Los rebeldes tomaron hacia las serranías del gran Departamento de Santa Ana a prepararse para continuar la lucha. El prominente ciudadano Dr. don Eugenio Araujo fué capturado en su propia residencia en San Salvador, golpeado por la escolta y llevado a la cárcel con su señora esposa y una hija.

El Vapor TRIDENT

de la Mala Real Inglesa

Llegará a LIMON en la primera semana de Abril llevando carga sin trasbordo para el HAVRE y LONDRES, y con trasbordo en Londres para otros puertos Europeos.

Seguirá el vapor VOLGA que llegará a Limón en la segunda quincena de Abril llevando carga para los mismos puertos.

Se suplica a los exportadores de Café avisar con la mayor anticipación posible el espacio que deseen reservar para estos vapores.

Para más informes dirigirse a los Agentes:

FELIPE J. ALVARADO & C.^a — LYON HNOS. & C^o. SUCS.

San José, Costa Rica, 20 de Marzo de 1920.—10 v.

ESTENÓGRAFO Y MECANÓGRAFO EXPERTO

INGLÉS Y ESPAÑOL

Extranjero con muchos años de práctica disponiendo de algunas horas diarias, se hace cargo de la correspondencia de algunas casas de comercio cuyo movimiento no requiera un empleado especial fijo. Especialidad en traducciones. Precios módicos.—Diríjase al Apdo. 315. San José. Este, N.º 154. También dan clases particulares. Pronto se cierra la inscripción.—M. 17—1 m. alt.

A las damas elegantes

Los Profesores Reyer Reichardt, procedentes de París, confeccionan y renuevan sombreros y plumas a la última moda. Para cada dama un modelo chic. Dan clases de confección de sombreros, flores, arte nuevo sin fierros ni tintes, lavado tejido y rizado de plumas, escuela parisiense, en diez lecciones. Garantizan la enseñanza. Reciben alumnos en la Academia, Avenida 1ª Este, N.º 154. También dan clases particulares. Pronto se cierra la inscripción.—M. 17—1 m. alt.

Sociales y personales

Se encuentra algo enferma la estimable señora doña Lupe de Echeverría.

—Delicado de salud ha estado don Juan Rafael Montero Barrantes, hermano del señor licenciado don Francisco.

También se hallan postrados por la influenza algunos de sus pequeños hijos. Mucho lamentamos tan sensible noticia.

—Bastante delicada de salud sigue la señora madre de don Felipe Gallegos.

—Partió para Limón, en donde pasará unos días, doña Isabel Iglesias de Fernández.

—La señorita Enriqueta Iglesias ha empezado ya a restablecer de su enfermedad.

—Sigue mejor don Ricardo Pacheco.

—Doña Julia H. de Toledo se encuentra mejor de su enfermedad, de lo que nos alegramos.

—Pronto se efectuará el matrimonio del joven Augusto Solano con la señorita Ester Barrantes.

—La apreciable señora doña Oliva Esquivel de Chaves se encuentra ya completamente restablecida de la dolencia que la tuvo postrada.

—En Limón se encuentra ya restablecida la señorita Elena Brawn.

—Don Elías Pagés se encuentra ya restablecido después de un mes de cama.

—Fuera de peligro está ya Carlitos Herrero Alfaro.

—Don Enrique Peyrouet se encuentra delicado de salud. Lo sentimos y deseamos su pronto restablecimiento.

—Ya restablecido se encuentra Federico Echeverría.

—En el próximo vapor del Norte llegarán al país don Manuel A. Velásquez y la señorita Luisa Iglesias Ro-

dríguez. Les anticipamos atenta bienvenida.

—De Cartago vino el Lic. don Elías Leiva.

—Restablecidos se encuentran ya don Rodrigo Peralta y Ventura Guzmán.

—El Lic. don Víctor Vargas Quesada ha trasladado su residencia a su quinta «La Alsacia» en Ocloro.

—Procedente de Atenas se encuentra en esta capital don Luis Montoya a quien saludamos.

—Enfermo se encuentra don Carlos Alberto Castro.

—Ya respuesta se encuentra en Moravia, la señorita Digna Umaña.

—En Montes de Oca se encuentra enfermo de gravedad nuestro distinguido amigo don Alejandro Navas. Hacemos votos por su restablecimiento.

—Sigue mejor, don Rafael Fonseca C.

—Enfermo se encuentra don Alfredo Peralta.

—Don Enrique Fonseca se encuentra en cama. Que mejore pronto.

—Procedente de Buenos Aires y El General se encuentra en ésta don Juanico Rojas.

—Repuesto ya se encuentra don Guillermo Amador.

—Ya casi bien se encuentra doña Lilia Zamora de Fonseca.

—También han entrado ya en convalecencia las señoritas Amalia y Carmen Peralta.

—Hemos tenido el gusto de ver ya repuesto a nuestro amigo don Orontes Gutiérrez. Lo celebramos.

—Estuvo enferma en Guadalupe doña Aurora v. de Peralta.

—Ya convaleciente hemos visto a la señorita Elisa Bermúdez. Nos alegramos.

Nos sorprendió

Supimos con sorpresa que uno de los activos enfermeros del Hospital de Emergencia, el encargado de las inyecciones hipodérmicas, había enfermado a causa de contagio o infección. No es cierto. Fue una ligera indisposición nerviosa, a causa de una cólera, la que afectó a don Manuel Valerio, quien ya se encuentra repuesto.

Actualmente se atienden 28 enfermos y hasta la fecha sólo uno ha muerto, y esto por haber llegado in extremis.

Tales los informes recibidos de la señora Directora del Hospital, la culta doña Leonor de Espinoza.

Más vale tarde que nunca

Como ya el señor Dávila, antes de ausentarse del país, dejó reconocida nuestra buena fe en las observaciones que hacemos respecto de la situación de la enseñanza, que hoy más que nunca nos tiene preocupadísimo a todos los padres de familia que nos damos a bal cuenta del peligro que se corre con poner a la juventud en manos de literatos adocenados, que han acabado con cuanto bueno teníamos en materia de enseñanza, vamos a hacer algunos comentarios al terrible informe que, aunque tarde, presentó don Juan Dávila respecto a su labor de doce años de Director del Liceo de Costa Rica. Naturalmente, había que atribuir la causa del último de los fracasos de aquel centro cultural a algo, y vino, muy a propósito, la influencia del desgobernado anterior, que nada tuvo que ver con el sistema de enseñanza que allí siempre se impartió mientras el señor Dávila fue Director; sistema diametralmente opuesto al que se aplicó en tiempo del señor Salinas, de quien el citado señor Dávila hace justos y merecidos elogios, porque aquel no era un mercader, sino un apóstol, un verdadero profesor de escuela pedagógica; una capacidad que brilla actualmente en el centro de Alemania, foco indiscutible de la ciencia pedagógica y quien tantísimo tuvo que sufrir por la intriga presuntuosa e inmoral que desgraciadamente todo lo desmoraliza y anarquiza entre nosotros. —¿Quién sabe si estemos recogiendo o recojamos más amargo y expiatorio aún el fruto de los surrimientos que tuvo aquel mártir y víctima de sus grandes y sublimes ideas educacionales!

Tiene el señor Dávila en su tardío informe grandes franquezas; y decimos tardío, porque hace por lo menos diez años que él debió advertir los inconvenientes que había para que su Dirección fuese fructuosa. Dice, por ejemplo: «Conste que el terreno no es malo. Nuestros jóvenes tienen en su gran mayoría buen fondo moral; pero el ejemplo diario que ven a su alrededor, el arribismo mediocre triunfante, y el mérito verdadero arrinconado u oculto, produce en su ánimo la reacción más lamentable, y si tales jóvenes no son de una contextura moral superior, su-

cumben en seguida, sacrificando sus naturales escrúpulos a la obtención del éxito material y moral.»

Nada más cierto que esto: al pésimo sistema educacional que en tiempo del señor Dávila se siguió en el Liceo, si pu d: llamarse sistema el rutinarismo más desesperante que vino a neutralizar la obra cultural de a tos vuelos que inició Salinas, hay que agregar la horrosa influencia que produjo en aquel centro el arribo de mediocridades que ni en primera enseñanza han dado ningún resultado, toleradas, como ha ocurrido en el Colegio de Señoritas, con el único propósito de conservar posiciones que la complicitad y las conveniencias sociales mantienen aún a costa de los más caros intereses de la enseñanza y del país entero. Esto ha sido notorio en el Liceo, a donde ya no siempre llegan ni la competencia profesional, ni las virtudes morales, ni nada más que las intrigas ministeriales, y sin embargo, hasta ahora todavía no lo confiesa el señor Dávila, apesar de que hace años lo ha venido advirtiendo la prensa. Por qué, porque, es necesario disfrutar de los grandes sueldos que allí se pagan aunque ni la juventud, ni la nación aprovechen los enormes sacrificios que cuesta aquella nuestra institución, que para revivir necesita de una cabeza y unos brazos hábiles y concienzudos. El señor Dávila no cree que el asunto se arreglaría con traer elementos extranjeros, sino por excepción, y sin embargo, la experiencia nos ha demostrado, que tanto el profesor nacional, como e importado, son buenos cuando tienen concepto claro de su alta misión. Porque para el verdadero educador el mundo no tiene fronteras, la ciencia pedagógica es la misma en todas partes, donde quiera el hombre debe educarse, y no hay política ni conveniencias sociales que lo desvíen de su altruista y grandiosa ruta.

Nuestra desgracia consiste en que existe el apostolado pero faltan apóstoles y sobran mercaderes sin ciencia ni conciencia.

Ricardo Castro Meléndez

Por Fomento

Llegó el virus para la destrucción científica e infalible de las ratas, ratones y otros pequeños roedores.

Ya se hizo también un envío de la sustancia al Guanacaste y a San Mateo.

—Con el fin de terminar pronto la carretera a Cartago, y estando ya concluida la de San Francisco de Dos Ríos, se trasladó la maquinaria de esta última a Tres Ríos.

De Cartago

De la ciudad de las brumas se encuentra en San Pedro de Montes de Oca, el Pbro. Calderón. Nuestro atento saludo.

Nuestras campañas

Hemos recibido de alguna persona generosa la cantidad de ₡ 10.00 para repartirlos entre las gentes pobres de las piezas de Ceslao Saborío, por «El Irazú».

En nombre de esos necesitados damos las gracias al desconocido, mientras publicamos el correspondiente recibo.

Haga caridad si puede, y si no, haga caridad

Casos de miseria. — Albertina de Harbley, cerca de don Juan Campos, por la Jardinería la Miliflor.

María Saborío de Barrientos, casa de Hermelinda v. de Quesada, 25 varas al E. de la pulpería «Las Olas», Antonia Serrano. Piezas de Luis Fonseca, 85 varas al E. de la Panadería «La Samaritana».

Nota. — En nombre de la señora del caso vergonzante, damos las gracias a un distinguido funcionario de la enseñanza, por su valioso y oportuno obsequio y cuando guste puede pasar a esta oficina a ver el recibo.

Próximo enlace matrimonial

A principios de abril contraerá matrimonio en esta ciudad el joven Clodio Regüeyra con la señorita Angela Magón.

Tanto el joven Regüeyra como la señorita contrayente son modelo de virtud y gozan de aprecio general.

Anticipamos a esta simpática pareja una eterna luna de miel.

De última hora

Delegados unionistas en viaje

Según telegrama recibido ayer en esta capital, dirigido por el Dr. don Salvador Mendieta, jefe del partido unionista, desde Nicaragua, muy en breve tendremos en la capital costarricense la visita de una delegación especial unionista.

■ No se sabe si esa delegación es de Nicaragua o es la que viene de Guatemala.

Probable es que sea la delegación de Estrada Cabrera.

Ya sabremos qué resulta de tantas idas y venidas.

Nosotros observamos serenamente.

Agradecimiento

Donato Salas, señora y familia hacen presente por este medio su eterna gratitud hacia todas aquellas personas que de uno y otro modo han querido aliviar nuestro dolor. Que Dios les premie y conserve sus vidas para bien de la humanidad.

Grecia, 26 de marzo de 1920.

Publicaciones recibidas

Hemos recibido las siguientes:

«Revista de Costa Rica», N° 7, correspondiente al presente mes y que dirige don J. F. Trejos Quirós. Trae el siguiente sumario: Empréstitos ingleses, por González Viquez (continuación); Episodios coloniales, por R. Fernández Guardia; Profesión de Política Internacional del Ateneo Hispanoamericano de Buenos Aires, por León Suárez; Algunos insectos perjudiciales, por Anastasio Alfaro; Estudio sobre la higuera, por Paul Serre.

«Revista Médico Quirúrgica», N° 5, Año I, de Tegucigalpa, Honduras. Trae importante material. Entre sus ilustraciones figuran el retrato del Dr. José María Ochoa Velásquez, actual Vicepresidente y Ministro de Gobernación de aquel país, y el del Dr. Agustín Santiago Brizio, Director General de Salubridad Pública.

Damos cumplidas gracias por el envío de tales publicaciones.

Novedades Hondureñas

El Presidente López Gutiérrez irá a la Costa Norte

Anuncian de Honduras que el Presidente General Rafael López Gutiérrez irá a la Costa Norte. Y hablando de este viaje dice un diario de Managua lo siguiente:

«VENTA DEL FERROCARRIL DE HONDURAS A UN EMPRESARIO NORTEAMERICANO. — Nos decía ayer un importante emigrado hondureño que el anunciado viaje del general López Gutiérrez a la costa norte de Honduras tiene por objeto cerrar los arreglos de venta del ferrocarril a Samuel Zemurray. Parece que Zemurray dió dinero para la campaña eleccionaria pasada con el compromiso de que se le vendiera ese ferrocarril».

El ex-Presidente Bográn va de Plenipotenciario a Europa

El Gobierno de Honduras, según despachos, acaba de nombrar Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario en Francia e Inglaterra al doctor don Francisco Bográn, quien ocupó la Presidencia provisionalmente de octubre a enero últimos. Según rumores, con ese nombramiento cumple el general López Gutiérrez la oferta que le hiciera, en cambio de que Bográn estableciera durante las elecciones la dictadura militar que le diera el triunfo a Gutiérrez.

Luctuosa

Dejó de existir, en esta ciudad, después de penosa dolencia, el señor don Tito Castro. LA PRENSA da su más sentido pésame a la familia del extinto.

Los que no cumplen su misión humanitaria como médicos

El sábado, anteayer, fue llamado urgentemente uno de los médicos que hasta ahora han ocupado un lugar preferente en nuestra política y considerado como una autoridad en su profesión, para que atendiera a una señora que en el Hospital de Emergencia del Edificio Metálico dió a luz.

El ilustre galeno se negó a ir, alegando que tenía antes que visitar varios enfermos, y fue inútil que se le mostrara la urgencia del caso.

Como esto ya se ha repetido dos veces con el mismo doctor, nos permitimos preguntar: dónde están los sentimientos de estos señores, que antes de ir a ver a un enfermo grave, desean saber quién paga sus servicios?

Comercial

El señor Wilhem Steinvorth Wassner ha sido incorporado a la compañía comercial W. Steinvorth y Hermano, con uso de la firma social.

Esta misma Compañía ha conferido poder generalísimo al señor don Gerhard Steinvorth Lauenstein, en las mismas condiciones en que lo ejercen los apoderados señores Ernesto Steinvorth Marín, Botho Steinvorth y Manuel Valverde León.

Aclaración

Sr. Director de LA PRENSA

Su oficina

Estimado amigo:

El señor Raúl Zeledón García que aparece en la adhesión que enviamos a U.I. no firmó. Yo me permití incluirlo porque por amistad, parentesco y solidaridad hemos luchado por la misma causa. Ignorando que él tuviera motivos para no ser su amigo como me lo ha manifestado personalmente.

Su afectísimo amigo,

J. M. ZELEDÓN A.

San José, 28 marzo 1920.

De Administración

Hacemos saber a nuestros favorecedores y al público en general, que hemos dejado la casilla de correos N.º 977, y que de hoy en adelante toda la correspondencia de este diario debe dirigirse al «APARTADO P.»

Rogamos tomar cuenta de este cambio, a fin de evitar dificultades. —h. s. o.

Seguiremos sin retretas?

Cosa rara; en la ciudad de Cartago, que fue una de las más azotadas por el trancazo, ya se ha comenzado a dar retretas y recreos, y en San José aún no se ha dispuesto que las haya. Hasta cuándo nos tendrán sin conciertos públicos?

Boletín Marítimo

Puntarenas. — Ayer fondeó el vapor norteamericano «Newport», procedente de Balboa. Trajo los pasajeros: Geo. Diel, F. A. Kiripatrik, B. Goldberg, y E. Moore. Carga, 1885 bultos. Correspondencia, 6 sacos 4 paquetes.

Zarpó para el Havre, Francia, el velero «James Ralph». Bandera norteamericana. Sin pasajeros. Carga 27,870 piezas de mora, 643 tucas de caoba y 402 piezas de cocobolo.

Zarpó para Valparaíso, Chile, el vapor norteamericano «Armette Ralph». Sin pasajeros ni correspondencia. Lleva de carga 585 bultos de cedro. Conduce remolcado al velero «James Ralph».

Limón. — Ayer zarpó para New York vía Habana, el vapor norteamericano «Zacapa». Pasajeros Rodrigo Jiménez, Charles Plunkett y señora, Oliva Moody, Eva de Maduro, Abraham Weill, Ramón Guillarte y señora, María de Araya y 4 niños, Ignacia de Chao, María Chao, Fernando Chao. Carga, 56 402 racimos de bananos, 509 sacos de cacao, 136 cajas bananos pasados, 151 sacos azúcar, 20 toneladas de palo de mora y 4 paquetes oro en barras. Correspondencia 37 sacos.

Imprenta FALCO & BORRASE

EMPLLEADAS DE 15 A 20 AÑOS DE EDAD NECESITA LA UNION INDUSTRIAL EMPLEADAS FRENTE AL LADO NORTE DEL MERCADO

En corto tiempo pueden ganar un buen sueldo

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional «Miguel Obregón Lizano» del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Ofrecemos al público las **Cartas de Crédito** de la conocida casa bancaria neoyorkina Brown Brothers & Co., pagaderas en dólares o libras esterlinas. También vendemos los **Cheques de Viajeros** del American Bankers' Association, «A. B. C.», que todo viajero reconoce como la manera más conveniente y práctica de llevar sus fondos, en vista de la gran facilidad con que se puede negociarlos en cualquier país civilizado.

Reunimos las mejores condiciones para llevar a cabo toda operación bancaria, utilizando los métodos más modernos y ventajosos.

Banco Mercantil de Costa Rica

Carta del Corresponsal Especial

Viene de la 1a. página

do, aunque pasajeramente, una situación anormal en el país vecino.

«No deberíamos dar esta explicación si no fuera por la idea falsa que existe en muchos gobernantes sobre los trabajos de la prensa. Se cree que todo comentario sobre política obedece a un plan preconcebido o al interés que los partidos o los caudillos despiertan en la empresa periodística. Casi se le niega el criterio propio al escritor público.

«Si tal ha sido el procedimiento de cierta prensa, o lo es en la actualidad, no se puede comprender en un solo concepto a todos los periódicos del pasado y del presente.

«El poder apasiona siempre, y en los pequeños Estados el apasionamiento se convierte en escuela de crímenes,

de farsa, de mala fe y de mistificaciones. Vienen a la memoria la Venecia y la Florencia de la edad media.

Deben comprender los gobiernos de estas cinco secciones que ya no pueden esperar a su antojo. Tienen sobre sí la vigilancia extranjera y la opinión pública, que vale como ha valido siempre a pesar de las tiranías. Las explosiones populares que degollaban a los reyes, no fueron más que la opinión pública estancada. Cuando se la deja libre, censura y enmienda sin causar daño.»

Esto que ha contestado el diario «El Cronista» a don Jorge Meléndez es un evangelio digno de ser conocido.

Para terminar, en vista de tanta contradicción, nos preguntamos: ¿Qué pasa o qué acontecimientos se desencadenarán en la tierra viril de El Salvador?

CORRESPONSAL ESPECIAL

Carlos Fernández Mora

Mecanógrafo

San José, C. R.

Apartado 690

La Ley de Licores y la interpretación de la policía

La policía, muy celosa, activa bastante las inspecciones en los establecimientos de licores que infringen la Ley, vendiendo licor en días domingos.

Ayer fué un día en que desplegadas varias comisiones de policía registraron varios establecimientos. Con tal motivo, ayer mismo varios patentados de licores elevaron un escrito al señor Director General de Policía pidiendo que del mismo modo se practicaran registros en los clubs y hoteles bien conocidos y visitados por la alta sociedad, fundándose en lo dispuesto por el inciso 6° del artículo 31 de la vigente Ley de Licores. La comisión encargada de poner ese escrito en manos del señor Director de Policía, se muestra muy satisfecha de las finas atenciones que les dispensó el señor don Aquiles Acosta.

El comercio se dispone a convocar oportunamente a todo el gremio para elevar formal escrito ante el señor Ministro de Gobernación pidiendo nada más que se cumpla la Ley según fué emitida por el Congreso y al mismo tiempo ese gremio pasará su queja al Consejo Central de la Sociedad General del Comercio de Costa Rica, para que de acuerdo con el artículo I de sus estatutos, se apersona en el asunto y haga las gestiones del caso ante los poderes públicos.

Leales a la franqueza y siempre fervientes partidarios de la justicia, «La Prensa» promete tener al tanto de este trascendental asunto a todo el comercio de licores del país interesado en la gestión, y al mismo tiempo de todos los asuntos relacionados con los demás gremios pertenecientes a la gran Sociedad Comercial de Costa Rica.

Almacén de música PAEZ & Co.

Busca Ud. una pieza bonita y de moda? En este almacén hallará, con seguridad. ¡Acuérdase! APARTADO 358 TELÉFONO 58

Duelos en Naranjo

El jueves pasado falleció en la ciudad de Naranjo, después de una larga y penosa dolencia, el apreciable señor don Faustino Vargas.

La culta sociedad naranjeña se encuentra de duelo por la irreparable pérdida de uno de sus mejores miembros.

Damos nuestro más sentido pésame a su señora esposa doña Margarita y a sus hijos, Sta. Adela, Alberto, Constantino y demás familia doliente.

—El lunes 22 de los corrientes y después de haber recibido los santos sacramentos, entregó el alma a Dios, en la ciudad de Naranjo, la respetable matrona doña Etelgibe Ramirez de Monge, esposa del señor Jefe Político del lugar, don Gonzalo Monge B.

Fué la extinta modelo de virtudes y por mil títulos estimable, y en este concepto, la sociedad naranjeña deplora hondamente tan sensible fallecimiento.

«La Prensa» se une a tan justo dolor y da por este medio su más sentido pésame a su afligido esposo y demás miembros de la familia doliente y particularmente a nuestro estimado amigo don Rubén Monge, hermano político de la extinta.

MARCIANO ACOSTA

Abogado y Notario

Entre el Hotel Washington y el Registro Civil

Lado Sur de la Catedral

M. 15.-1M.

Colegio Montero

Con Internado

Kindergarten Educación Primaria etc. Los certificados tienen valor legal. Se enseña inglés en todos los grados.

M. 5.-1M. Pida Prospectos

Educación Nacional

Tercera Parte

(Las dos primeras partes de este trabajo se publicaron en 1918)

SEGUNDA ENSEÑANZA

En 1895 llamaba yo a nuestros colegios «fábricas de bachilleres», por que en realidad eran únicamente la antecámara de las escuelas profesionales. De entonces acá las cosas no han variado mucho, y aún me atrevo a decir que la preparación de los actuales bachilleres es más deficiente que antaño. La mayor parte de los jóvenes que hoy salen de los colegios escriben con pésima ortografía, no entienden dos páginas de cualquier escritor clásico e ignoran una porción de nociones científicas indispensables para la vida práctica; y como muy pocos pueden seguir una carrera profesional, los demás, al retirarse del colegio con un título debajo del brazo, se encuentran desorientados, sin conocimientos útiles, sin iniciativas, sin más perspectiva que la de un mísero empleo.

En 1908 propuse al entonces Ministro de Instrucción Pública, don Luis Anderson, la disposición siguiente: «En adelante no se otorgará el título de Bachiller a ningún estudiante que no sepa un oficio.»

Esta medida podría hoy adoptarse sin inconveniente en el Liceo de Costa Rica, pues en frente está la Escuela de Artes y Oficios; en los otros colegios pueden instalarse talleres manejados por artesanos hábiles.

El país tiene ya demasiados abogados, médicos, maestros y farmacéuticos; tiempo es ya de abandonar las profesiones parasitarias por la agricultura y la industria, fuente de riqueza para las naciones.

¿Por qué de los productos naturales de nuestras repúblicas se benefician casi exclusivamente los extranjeros? Porque llenamos la cabeza de los jóvenes con conocimientos teóricos, con palabras, pero no les enseñamos a conocer y aprovechar la inmensa variedad de artículos comerciales que pueden suministrar nuestras minas, nuestra riquísima flora y aun la fauna; por que enseñamos las ciencias abstractas, la ciencia de los libros, en vez de aplicarla a las necesidades de la vida; y sobre todo, porque nos cuidamos de despertar en los estudiantes el amor por esa clase de actividades.

(Continuará)

CARLOS GAGINI.

El Invencible

Tienda-Sastrería

Depósito de materiales para Zapatería. Ropa hecha a la medida.

F. MAINIERI & Co.

Tel. 458 - San José - Ap.894

«Biblioteca Renovación»

Próximamente reaparecerán estas selecciones literarias

Tren a Puntarenas el Miércoles Santo

EL FERROCARRIL AL PACIFICO correrá el MIERCOLES SANTO, 31 de marzo, un tren extra de pasajeros a Puntarenas que saldrá de San José a las doce del día. Se recuerda a los pasajeros que los días, Sábado Santo 3 de Abril correrá tren extra y Domingo de Pascua 4 de Abril correrá tren regular, de PUNTARENAS a SAN JOSE.

Funerales y entierro de la señorita Marta Iglesias

Pocas veces se ha visto tanta concurrencia, como en los funerales de la señorita Marta Iglesias Castro, cuya desaparición llora toda nuestra sociedad, que fueron celebrados el jueves en la tarde, en el templo del Carmen de esta ciudad.

El entierro fué una prueba de la inmensa simpatía de que gozaba la extinta, pues el acompañamiento era numeroso y selecto.

La lista de coronas, es la siguiente:

Walter Ant. Goebel; Willy Goebel, Walter Goebel y Sra., Santiago Fernández, Isabel Y. de Fernández, Tulio Echeverría, Sra. y familia, Mr. y Mrs. W. H. Lyon, Carlos Iglesias y Jennie N. de Iglesias, Rafael Iglesias C. Sra. y hijas, Gerardo Lara Sra. y familia, Walter J. Ford, Sra. e hija, Ricardo Iglesias, Felipe Gallegos y Sra., Ruth Josephine Thomas, M. J. Thomas, Edgar Montealegre, Isabel I. de Montealegre, Santiago Fernández Y., Consuelo Iglesias y hermanas, María Cristina Echeverría Y., Ramón J. Rivera y Sra., Ricardo Rivera, Rosario Rivera O., Elena C. de Orozco y familia, Zacarias Cheves, Odalia O. de Cheves, Enrique Velásquez Sra. e hijos, Ricardo Castro C., Gerardo Volio, Josefina G. de Volio, Ramón Castro J. Sra. e hija, Antonio A. Facio y Sra. Johon M. Keith y Sra., María Luisa Barrionuevo, Agustín Rivera B., Aurelia de Rivera, Carlos Orozco Castro, Guillermo R. Fernández, Guillermo Herrera O. y Sra. Jorge Hine y Sra., Pio Bolaños, Alice de Bolaños, Luisa A. de Rodríguez, Eduardo Rodríguez A., Rafael Alvarado Carrillo, José Joaquín Rodríguez, Enrique Ortiz R. y Sra. Julio Acosta G. y Sra., Pedro Iglesias, Roberto Ortiz, Dr. A. Giustiniani Sra. e hijo, John H. Stein, Ramona G. v. de Castro, Gonzalo Castro C., Marta de Castro, C. Vergara Clarck y Sra., Ramón Ortiz y Sra. Dr. Emilio Echeverría y Sra. Justino Alvarez García, Amelia de Alvarez G., Ricardo Kriebel, Enriqueta de Kriebel, Hernán A. Ulloa y Sra. Amadeo Vargas, Guillermo Esquivel S. y Sra., Eduardo Bengoechea y hermanas, Raúl Gurdán, Ernida M. de Gallegos e hijos, Anita de Jiménez, Max Koberg E., Esperanza C. de Orozco, Alfredo Mata, Julia de Pacheco, Eugenia Pacheco Lara, Ricardo Pacheco L. y Sra., Jesús Hernández; Albertina Fernández B., José Andrés Coronado y Sra., Gregorio Martín y Sra., Adolfo A. Osborne, Arabela B. de Osborne, Flora Field, Nicolás Cubero Sra. y familia, Manuel A. Montejo y Sra., Lucas Fernández Sra. y familia, Raúl Gurdán, Clemencia M. Mata, Carmen v. de Fernández, Próspero Fernández Guell, Bernardo Soto, Celina Dent, Mariano L.

rita de Prade, Arturo Lyon, Marina de Lyon, Mr. F., Mr. George F. Bowden, Mr. Y., Mr. David C. Taylor, Constantino Herdicia y Sra., Mr. y Mrs. W. L. Estrangé, Manuel Veiga e hijas, Emilia de Volio, Cipriano Herrero y Sra. Arnoldo Andre y Sra. José Brunetti L. Angela P. de Brunetti, Federico Sauter y Sra., Rosa de Esquivel e hija, Dr. Rubén Castro y Sra., Miguel Borges, Felipe J. Alvarado Sra. e hija, Mr. et Mme Ramón Zelaya, Fernando Echeverría P. Libia Dent, Juan Dent y Sra. Agustín Castro A., Roberto Jiménez S. Inés v. de Fernández, Elias A. Rivas y Sra. Victor Fabian Sra. y familia, Julia y Arturo Herrera, Elvira González, Oscar y María Montealegre, D. A. Johnston y Sra. Natalia de Echeverría e hijas, Federico G. Coronado, Daniel Núñez y Sra., Mario Bengoechea Dent y Sra., Dr. J. M. Barrionuevo, María Teresa de Barrionuevo, Marga Echeverría, Dionicio Facio, Sara de Facio, Venancio García y Sra. María Lupita Montealegre, Isabel y Emilia Aguilar, Guillermo González H. y señora, Roberto Esquivel y Sra., Roberto Brenes Gudiño, Paulina de Brenes, Fernando Goicoechea Sra. e hija F. A. Echandí, Margarita de Echandí, Fabian Esquivel y Sra. José J. Trejos, Dora M. de Trejos Raul Bonilla, Hector Polini y Sra. Walter J. Field y Sra., Jaime Carranza y Sra. Roberto E. Azuola, Berta Montealegre, Guillermo Echeverría Sra. y familia, Enrique Wollenweber, Alfredo Dent M., Edgar P. de Arce, Dr. B. Hernández, María Cristina de Hernández, Hermann Ahrens y Sra. Mrs. Edgar Ponton de Arce, Gerardo Iglesias Sra. y familia, Belisario Porras, Francisco A. Segreda, Ofelia C. de Segreda, Hortensia Montealegre, Dr. J. M. Soto A. Cecilio O' Donnell y Sra., Jorge Lara, Celia de Lara, Cipriano Herrero V., Manuel V. Blanco Sra. y familia, Mr. Y., Mr. G. P. Chittenden, Carlos Alvarado C., María de Alvarado, Tomás Fernández L., Eduardo L. Fernández y Sra. Clemente Rodríguez V., Lola de Rodríguez, Ricardo Pacheco, Rafael Alvarado G. y Sra., Ricardo Montealegre Sra. e hija, M. H. Salas y Sra. Max Soto L., Vera C. de Soto, Enrique González H., Paulina G. de González, Dr. Mariano Rodríguez Sra. y familia, Alejandro Aguilar Sra. y familia, Frank Echeverría, Victor Aubert y Sra., Francisco Ortiz F., Rosa de Ortiz, Max Koberg, Mercedes Koberg e hija, J. S. S. y E. Montejo, Rafael Huete y Sra., Carmen B. v. de Rodríguez e hijos, Albertina C. de Stein, Rodrigo Soto G., Antonio Vargas Q. y Sra., Minor C. Keith y Sra., Diego Povedano, Edith de Povedano, Manuel Saborio B., Tomás Gurdán y Sra. Manuelra A. v. de Carranza e hijas, Dr. Vicente Castro y Sra., Carlos Volio, Matilde de Volio y Julia Volio V.

Renovamos a la familia doliente el testimonio de nuestra condolencia.

Todos los clientes de «L. ZAPATERIA DE CARMELO CALVOZA» están convencidos de la calidad y baratura de sus zapatos

Avenida Central. Frente a Morales Bejarano

TEATRO NACIONAL

PROXIMA SOBERBIA TEMPORADA!!

GRAN COMPAÑIA ESPAÑOLA DE OPERETA Y ZARZUELA

Integrada por CINCUENTA artistas procedentes de los mejores teatros de España, Cuba y México

El abono esta abierto en la contaduría del Teatro Nacional de 9 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m.

PRECIOS DE ABONO A 12 FUNCIONES

Palco de 3 asientos.....	225.00
Palco de 6 asientos.....	175.00
Palco de 4 asientos (secretos).....	115.00
Butacas.....	30.00
Lunetas.....	27.00

¡¡VEANSE ELENOS Y PROGRAMAS!!

IMITADA POR TODOS CERVEZA TRAUBE IGUALADA POR NINGUNO

Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 líneas, 50 céntimos por inserción; mínimum, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado.

ESTABLECIMIENTO ESQUINERO—Pronto se alquilará el local esquinero diagonal a La Bicicleta actualmente ocupado por las oficinas de H. Peyrouet & Cia. que se trasladarán al local contiguo a los Grandés Almacenes de Robert Hermanos. Se recibirán ofertas en estas Oficinas.—F. 16 h. s. o

SE VENDE.—Una hermosa casa de madera de cedro y laurel, de dos pisos, con ocho cuartos, pintada al óleo y en muy buen estado; tiene 26 pies de frente por 28 de fondo, exclusive de un pórtico frontal de 7 pies de ancho por todo el frente. Esta casa está situada en la Línea Vieja y puede fácilmente ser desarmada y trasladada a cualquier otro lugar con muy poco costo. Se vende barata pero al contado. En estas oficinas darán razón.—M. 27. 4 v.

EN VENTA.—Un torno y un taladro para metales, varias herramientas para mecánicos, herreros y carpinteros, sierras circulares para rajar y trozar, ídem de mano, una máquina de acepillar madera, un motor de vapor de 10 caballos, muñoneras, poleas, y fajas nuevas de varios tamaños, ejes, inyector, pito de vapor, cables, cadenas, motores, chumaceras, acciteras, parrillas, tubos galvanizados, tarrajas para tubos y tornillos, 1 campana para iglesia, un tanque de 4000 galones y 1 caja grande contra incendio, así como otros varios artículos para talleres o fincas. En la oficina de este diario darán razón.—M. 27.—4 v.

CLASES DE INGLÉS Y ESPAÑOL

Para niños y niñas de Kindergarten, hasta segundo grado de las que se hacen cargo, Mercedes Rodríguez Machado y Dora Heilbron Young. Las que deseen además recibir clases de costura y bordado, que se dirijan a la señorita María Isabel Heilbron Young. Las clases quedarán abiertas del 15 de marzo en adelante, siendo su precio mucho más barato que el de otros kindergartens. Para informes casa contigua al Dr. Zumbado. Teléfono 670.—San José, 4 de Marzo de 1920.

PERRO TERRANOVA, de pura sangre, se vende uno por ausencia del país. Es una buena oportunidad para persona de buen gusto por esta cría de animales. Informes aquí. M. 26 4 v.

PODER GENERAL.—Durante mi ausencia del país queda encargado de mis negocios con poder General el señor don José García Salazar. Ramón Guilarte. San José, marzo 26-1920 4 v.

LEA ESTE AVISO.—Tengo para colocar a módico interés \$ 3,000. Se vende un lote con galerón cercano al mercado. Informes en estas oficinas. M. 24 h. s. o.

A QUIEN LE CONVenga. Se cambia una finca de café con casa de habitación en el Hatillo, por casa regular en esta ciudad. En estas oficinas informarán. M. 23 h. s. o.

SE VENDEN dos propiedades en esta ciudad consistentes en casas de buena construcción. Informes, I. Barahona en estas oficinas. M. 24 h. s. o.

ESPECIFICOS DEL DR. J. QUITE Para la curación de todas las enfermedades del ganado. Ya probados en Costa Rica por muchos ganaderos. Su efecto es rápido y seguro. Son, además, muy baratos. Depósito: Botica Oriental y Librería Tormo. Agente Enrique Jiménez Nuñez, apartado 217.—F. 23 h. s. o.

Suscríbase a «LA PRENSA»

“Biblioteca Renovación”
Próximamente reaparecerán estas selecciones literarias

La Fabrica Nacional de Licores compra **moras** en cualquier cantidad, siempre que estén bien maduras. Se paga al contado a razón de \$ 1.75 el cuartillo
San José, 1.º de Marzo de 1920.—h. s. o.

A LOS PUNTARENEÑOS.—Vendo un casco nuevo de una embarcación de ocho varas de largo y dos de ancho en la proa. La calculo para cargar de 70 a 80 quintales. Puede verse en ésta. Orotina, marzo 24 de 1920. Ismael Barth. M. 25 h.s.o.
SE COMPRAN pilas secas usadas en el Laboratorio Químico del Dr. Figueres, calle del Pacífico. M. 16 h. s. o.

CUANDO necesite un trabajo de Tintorería llame al Teléfono 218 será atendido inmediatamente.

TINTORERÍA PERALTA
CUESTA DE MORAS

SODA CAUSTICA BABBITT.—Para la fabricación de jabones finos. En latas de 50 libras y cajas de dos latas, vende A. R. Chacón a \$ 40 la caja. San José. Apartado N.º 951.—F. 18 h. s. o.

EN San Francisco de Mata Redonda, 300 varas al Sur del establecimiento «El Porvenir», se vende una magnífica propiedad que consta de una higiénica casa de habitación y un espacioso lote de terreno para siembra o construcción. En estas oficinas informará Ign. Barahona. F. 19. h. s. o.



Piza e Hijos

M. 1.—h. s. o.

J.P. ARANGO & Co., Inc.

Apartado 916 : SAN JOSE : Teléfono 850

IMPORTADORES-EXPORTADORES-COMISIONISTAS
OFICINA PRINCIPAL: 25 BROAD STREET, NEW YORK

Automóviles OLDSMOBILE : Automóviles y Camiones FORD : Tractores : FORDSON : Arados OLIVER : Discos, Llantas y Neumáticos STERLING : toda clase de accesorios y repuestos para automóviles : Garage y Taller de Reparaciones.

La Colombiana

Me permito avisar a mi numerosa y selecte clientela que los famosos zapapatos americanos me han llegado ya.

Estos zapatos constituyen la nota más importante en cuanto a modas se refiere, pues son de los últimos estilos usados en Europa y Estados Unidos.

Pase a mi dueño local, contiguo al Siglo Nuevo y frente a la Botico Americana. Alt.

Teléfono 751.— Apartado 699:

Tienda de Modas

“PARIS”

Pasaje Central

Camisería

SE ATIENDEN ENCARGOS AL DIA

Precios y Trabajo en Competencia con lo Extranjero

Marta y José Carreras

Cosas del día

García Solano cayó de la Gobernación de Guanacaste?

Hace dos semanas informamos que el Comandante de Plaza de Guanacaste, Coronel Pochet, había sido llamado por el Gobierno a esta capital.

Investigando el asunto de la llamada se nos dijo que había sido para asuntos del servicio militar de aquella provincia.

El sábado se nos informó que también había sido llamado el Gobernador de aquella provincia, don Arturo García Solano, a quien por acuerdo que se publicó en «La Gaceta» del mencionado día, se le conceden quince días de licencia.

Sobre esta llamada recibimos anoche el siguiente telegrama de Liberia: «Estamos sin Gobernador y sin Comandante de Plaza titulares. Esos señores han sido llamados de San José; ignoramos de qué se trata. Ojalá sea algo que redunde en beneficio de nuestra provincia.

Algunas personas aseguran que los funcionarios antes mencionados, ya no vuelven a ocupar sus puestos; en tal caso, quedan vacantes la Gobernación y la Comandancia de Plaza. ¿Quiénes serán los afortunados con los puestos que dejan los amigos García Solano y Pochet?

Coinresponsal

Por otra parte, se nos ha informado lo siguiente, que damos con las reservas del caso:

Para responder a ciertos cargos que se le hicieron, fué llamado a esta capital el señor Pochet, quien explicó lo que sucedía y parece que de esa aclaración salió mal parado el señor García Solano, a quien se llama hoy para que explique las cosas.

Se dice que con motivo de esto, el señor García Solano no volverá a la Gobernación de Guanacaste y que será repuesto con don Héctor Zúñiga, Segundo Jefe Militar de aquella provincia y quien desempeña actualmente en interinidad la Comandancia de Plaza y la Gobernación.

El señor Pochet parece que volverá a su puesto, y esto se confirma con el hecho de que saldrá mañana para Liberia.



MENTHOLATUM

PARA ENFERMEDADES DE LA PIEL

Un alivio notable se experimenta desde los primeros momentos de su aplicación. Para Eczema, Salpullido y demás afecciones cutáneas, recomendamos su uso.

Téngase presente que Mentholatum es INDISPENSABLE EN EL HOGAR. Para el dolor de cabeza es eficaz. Ensáyelo hoy mismo para convencerse.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS Y DROGUERIAS.

Precios y descuentos especiales en pedidos al por mayor. Escribid hoy mismo por una colección de nuestro elegantísimo material de propaganda.

Muestras gratis a quien las solicite.

Unicos fabricantes:
THE MENTHOLATUM COMPANY, Inc.
Buffalo, N. Y. E. U. A.

UNICOS AGENTES:
DELCORE, ARONNE & Co.

MURILLO Tienda de Géneros

Lado Este del Mercado

Ha recibido lona para manteados, casimir blanco pura lana, frazadas de algodón y tiene un verdadero baratillo, satín negro, género para mantel, franela de lana y muchas otras mercaderías.

Consulte nuestros precios antes de comprar en otra parte
CONTIGUO A LA BOTICA ORIENTAL

La Valenciana Gran Baratillo del incendio de Calixto Madrigal

Ofrece al público en general mercaderías a precios más bajos que el Gobierno.

Desde hoy ha rebajado los precios de todos los artículos; mantas, lien-zos, zarazas, driles, pantalones, frazadas y todo lo que el público quiera en géneros. Sombreros de Pita.

Acaba de recibir corsés "Royal" legítimos, 501 y 506 a precios muy bajos.—Visite Ud. "La Valenciana".

TIENDA DE NOVEDADES LA GITANA ESQUIVEL HERMANOS

Acaba de recibir sacos usados para café y un inmenso surtido de telas y novedades a precios sumamente bajos.

APARTADO 505

TELEFONO 742

LA VIOLETA TIENDA DE NOVEDADES Ropa Hecha y Calzado para Niños

Hemos recibido casimires finos, desde 45 colones hasta 90 colones el corte.—Zarazas, frazadas, medias desde 40 céntimos hasta 5 colones el par, y muchas otras novedades que sólo visitándonos se convencerá.

Fíjese bien: 50 varas al Norte de la Botica Oriental.

ZELEDON Hos.

Ofrecemos Magníficas Ampliaciones de Retratos

en cinco clases diferentes: crayón, crayón iluminado, sepia, acuarela y pastel, a precios económicos.

Solicite muestras al Apartado N.º 4. ADOLFO SÁENZ G. Y HNO.
m. 11 Al.

Contra la Influenza

Ya llegó la

CARBOLINA

Botica Francesa

Zapatería La Juventud

100 varas al norte de la Librería Lines

La preferida por sus precios módicos, por la superioridad de sus materiales y por la elegancia de sus estilos modernos.

Nicanor Gámez.

J.P. ARANGO & Co., Inc.

Apartado 916 : SAN JOSE : Teléfono 850

IMPORTADORES-EXPORTADORES-COMISIONISTAS
OFICINA PRINCIPAL: 25 BROAD STREET, NEW YORK

Harina ESPIGA DE ORO, la mejor que ha llegado al país ; CERVEZA INGLESA, Guinness Stout ; Bass's Ale-Pilsener ; CEMENTO PORTLAND, a precios sin competencia ; máquinas de escribir UNDERWOOD.

Surtido Completo de Abarrotes **La Venus** y de Materiales para Pintura

Aceite de Linaza cocido y crudo - Barniz copal - Aguarrás Hacemos buenos descuentos en cantidades grandes

TELEFONO 686

ELOY SALAZAR B.